
 
 
 
 

 
 
 
TTAABBLLEE  DDEESS  MMAATTIIÈÈRREESS  
 
 
 
 

Le nouveau conseil central 2 
 
Prière – Rien qu’aujourd’hui 4 
 
Voluntas Dei per Mariam Immaculatam 6 
 
Paix 9 
 
Communion en Jésus-Christ 11 
 
Communion en Jésus-Christ (2) 13 
 
Voluntas Dei versus Voluntas Mei 16 
 
Vie consacrée 18 
 
L’Annonciation 21 
 
Résurrection 24 
 
Un mois pour se rappeler 27 
 
Sur les pas de Jésus 30 

 

Volume 1     2010‐2011 



 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vous connaissez déjà les résultats des élections tenues lors de l’assemblée générale qui a 
eu lieu du 6 au 18 juin dernier. On m’a élu directeur général et, avec la grâce de Dieu, 
j’espère réaliser la tâche de « bâtir la paix et la fraternité en Jésus Christ ».  Je compte sur 
vous tous pour prier pour le conseil central qui est composé de : 
 
Première rangée : 

Andrés Solano Sosa 
S. James Dunstan 
Innasi Mudiyappan 
Jean-Paul Chiasson, directeur général adjoint 
 

Deuxième rangée : 
Pierre Marois, secrétaire général 
Andrew Sioleti 
Manuel Cornejo Garate 
Raymonde Jetté Turgeon 
Fernand Turgeon 

 
Je veux remercier François Hamel et son conseil pour leur 
travail de direction de l’Institut ces douze dernières années. 
Ils ont fait un excellent travail et l’Institut a grandi 
considérablement. 
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BBoonn  aannnniivveerrssaaiirree    
 
4 juillet : Manuel Cornejo Gárate, membre du conseil central et directeur du district en 
formation du Chili.  
 
Le 12 juillet, le Père Louis-Marie Parent aurait eu 100 ans.  
 
20 juillet : Rénald Tremblay, directeur des services administratifs.  
 
23 juillet : Philippe Désiré, directeur du district d’Haïti.  
 
Je leur souhaite à tous joie et bonheur, avec la bénédiction de Dieu. Puisse le Père Parent, 
qui est au paradis, intercéder pour tous les membres. 
 
25 juillet : S. James Dunstan. S’il-vous-plaît, priez pour moi. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

 
 
PPrriièèrree  
 
La spiritualité de notre Institut aide tous les membres à créer une atmosphère paisible au 
cœur du monde, et particulièrement le deuxième « 5 » de notre spiritualité approfondit 
notre attitude d’aimer et servir Dieu et les autres dans l’absence de critiques destructives  
et de plaintes inutiles. Dans son livre « Le moment présent », le père Parent a écrit une 
belle prière qui exprime nos attitudes spirituelles. Je proposerais que cette prière soit 
priée par chaque membre quotidiennement avant qu’il/elle commence sa journée. Cela 
apporterait un regard positif sur les autres et aiderait à vivre la consécration séculière. 

 
RIEN QU'AUJOURD'HUI 

 
Seigneur Jésus, 

donne-moi la grâce de penser à toi 
à toutes les heures rien qu'aujourd'hui 

pour que je vive de ta présence. 
 

Seigneur Jésus, 
vide mon cœur de toute tristesse, 

de toute haine, de toute rancune, rien qu'aujourd'hui, 
pour que je puisse aimer sans critiquer, 

servir sans me plaindre. 
 

Seigneur Jésus, 
fais que je puisse suivre l'exemple que tu me donnes, 

rien qu'aujourd'hui, 
pour qu'à ton exemple et à celui de Marie 

je sois, tous les jours de ma vie, 
un élément de paix.   Amen. 

 
  
AAsssseemmbbllééee  ggéénnéérraallee  
 
La 9e assemblée générale de notre Institut s’est terminée avec succès le 18 juin dernier. 
La méthode par consensus a été utilisée pendant cette assemblée. Cinq ateliers de travail 
ont discuté à partir des documents qui ont été créés par le comité préparatoire en 
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compilant les idées des membres. Les propositions suivantes ont été faites et remises au 
conseil central en vue de les mettre en place dans les six prochaines années. 

• Définition des termes : sécularisation et sécularité 
• Formation d’un comité financier pour l’administration centrale 
• Modification du règlement no. 11, #4 & 5 
• Utilisation de la page Web pour la formation 
• Refocaliser la formation en relation avec la spiritualité des « 5-5-5 » 
• Approfondir la formation sur les vœux et les engagements des membres 
• Création d’une attitude de pauvreté 
• Entretenir les relations entre l’autorité et les membres 
• Politique entre les directeurs pour l’acceptation des membres de d’autres 

districts/régions 
• Définir les politiques d’utilisation du Fonds d’aide 
• Reprendre le mouvement des missionnaires laïques 
• Comment créer de nouvelles fondations dans l’Institut  
• Incorporation de « personnes affiliées spirituellement » dans l’Institut 

 
Le conseil central étudiera ces propositions lors de sa prochaine réunion qui aura lieu les 
1er et 2 septembre et les mettra en place avec l’aide du comité prévu à cette fin, selon les 
priorités. 
 
 
PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

« Chaque jour, fais ce que tu peux avec ce que tu as et où tu es ». 
 Anonyme 
  
  
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 5 août, c’est l’anniversaire d’Yvon Carpentier. Il a été directeur général de 1992 à 
1998. Il a pris sa retraite du travail pastoral et il vit à la maison centrale. Il est un atout 
pour la maison centrale en raison de ses profondes expériences spirituelles. 
 
Le 6 août, c’est l’anniversaire de Fernand Turgeon et le 9 août, celui de Raymonde 
Jetté. Raymonde et Fernand ont servi l’Institut en tant que couple membre du conseil 
central lors du dernier mandat et ils ont été réélus à ce titre pour un second terme. Ils sont 
les éditeurs de la revue annuelle « Le moment présent ». 
 
Le 26 août, c’est l’anniversaire de François Hamel. Je n’ai pas besoin de vous dire qui il 
est puisqu’il a été directeur général les douze dernières années.  Prions pour lui et son 
brillant avenir. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

 
 
VVoolluunnttaass  DDeeii  ppeerr  MMaarriiaamm  IImmmmaaccuullaattaamm  
 
Le « fiat » (oui) de la Vierge Marie à l’Annonciation est l’expression concrète de 
l’ouverture à la volonté de Dieu. C’est l’abandon total à Dieu. Jésus a fait de même toute 
sa vie, spécialement au Jardin de Gethsémani. Avec Marie, les apôtres ont attendu 
l’Esprit à la salle supérieure avec la même attitude. Le Père Parent a fondé notre Institut 
avec le même esprit et pour cette raison, il lui a donné le nom de « Voluntas Dei ». Il 
attend la même chose de chaque Voluntas. « Fiat » est le signe de l’amour : aimer et être 
aimé selon le plan de Dieu parce que lui-même n’est qu’amour. 
 
Comment être un « fiat »? Comment être un Voluntas?  Selon le Père Parent, c’est par un 
simple exercice quotidien. Le Père Parent dit que chaque personne, chaque évènement et 
chaque expérience que nous rencontrons quotidiennement devrait nous donner un 
message de Dieu. Peu importe qu’il soit bon ou mauvais. L’important, c’est que nous 
sentions la présence de Dieu en ces personnes, ces évènements et ces expériences et que 
nous puissions discerner la volonté de Dieu dans ces rencontres. En outre, il dit qu’un 
Voluntas est appelé à « être la volonté de Dieu », comme Jésus et Marie.  
 
Je vous invite tout ce mois à réfléchir sur notre moto. Demandons-nous comment nous 
exerçons notre moto quotidiennement et comme nous pouvons être un « fiat » et un 
Voluntas chaque jour. 
 
Le Père Parent prie pour nous du ciel afin que nous apprenions à mieux discerner la 
volonté de Dieu et à vivre comme Voluntas.  Amen. 
 
 
QQuueellqquueess  nnoouuvveelllleess……  
 
District en formation des États-Unis 
 
L’assemblée de district des États-Unis a eu lieu du 4 au 7 août 2010. Je suis heureux de 
vous annoncer le nouveau directeur et son conseil du district en formation : 
 
 Directeur: Antony J. CIORRA 
 Directeur adjoint: Julián GONZÁLEZ-MONTENEGRO 
 Conseillers-ères: Gregory KREMER 
  Joel LIVINGSTON 
  Carol TOTH 
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Je souhaite bonne chance au directeur et à son conseil et je prie Dieu de les bénir 
abondamment afin qu’ils remplissent avec succès leur service d’autorité. Je remercie 
sincèrement George HAZLER qui a servi inlassablement ces seize dernières années pour 
la croissance de l'Institut aux États-Unis. C'est pendant son mandat que les États-Unis ont 
été érigés canoniquement au statut de district en formation. Je remercie également tous 
les conseillers qui ont collaboré avec lui pendant ses années comme directeur.  Puisse 
Dieu les bénir tous.  
 
 
District en formation du Sri Lanka 
 
L’assemblée de district du Sri Lanka a eu lieu du 11 au 15 avril 2010. Ce district en 
formation a lui aussi un nouveau directeur et un nouveau conseil maintenant : 
 
 Directeur: Antony SAHAYANATHAN 
 Directeur adjoint:  Lazar SEBASTIAN CROOS 
 Conseillers-ères:  Sebastiampillai Anton MARIATHAS 
   Santhiogupillai SOOSAIPILLAI ANNAMALAI 
   Joseph NAVARATNAM 
   Anne JOYCY 
 
Je souhaite bonne chance au directeur et à son conseil et je prie Dieu de les bénir 
abondamment afin qu’ils remplissent avec succès leur service d’autorité. 
 
 
Congrès du district canadien 
 
J'ai fait une belle visite au congrès du district canadien qui a eu lieu du 5 au 7 août 2010. 
Il était bien préparé et bien organisé. Ce fut pour moi une excellente occasion de 
connaître les membres. Le thème du congrès était « Choisir la vie ». Vers la fin du 
congrès, un prêtre et trois couples ont été incorporés à la stabilité, un couple a commencé 
l’étape de probation et tous les autres membres ont renouvelé leurs vœux et engagements. 
Par-dessus tout, on célébrait l'appréciation de l'accomplissement de la vie dans l'Institut. 
Le directeur de district s’est réjoui de l'engagement des membres qui ont complété 50 
ans, 45 ans, 40 ans, etc. dans l'Institut. Ce fut un encouragement pour que les autres 
membres continuent leurs vies d'engagement. 
 
 
Le projet du mois de l’O.V.M. 
 
Septembre est le mois pendant lequel l’O.V.M. demande aux bienfaiteurs d’aider les 
grands séminaristes de l’Institut. C’est un mois spécial pendant lequel nous devrions prier 
pour les vocations au sacerdoce. Je vous invite donc garder les séminaristes dans vos 
prières et à prier pour qu’il y ait plus de vocations au sacerdoce. 
 
 



Conseil central 
 
Le conseil central se réunira les 1-2 septembre 2010. Je vous invite à prier pour le succès 
du conseil. 
 
 
Décès 
 
Le père Stephen Gnanaprakasam, membre profès de l’Institut, est décédé en Inde à 
l’âge de 84 ans. Il était incardiné au diocèse de Trivandrum. Il faisait partie du conseil 
régional de l’Inde de 2002 à 2006. Il était aussi directeur spirituel pour les petits 
séminaristes à Bethel. Nous exprimons nos sympathies aux membres de l’Inde, ainsi qu’à 
l’archevêque de Trivandrum et aux prêtres du diocèse. Puisse l’âme du père Stephen 
reposer en paix au paradis, en compagnie de notre fondateur, de la Vierge Marie, des 
saints et des anges. 
 
 
 
PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
« Quant à Marie, elle conservait avec soin toutes ces choses, les méditant en son cœur. » 

 (Lc 2,19) 
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Innasi Mudiyappan célèbre son anniversaire le 1er septembre. Il est membre du conseil 
central en provenance de l’Inde. 
 
Le 9 septembre, Ramón A. Araujo Tejada célèbre à son tour son anniversaire. Il est le 
directeur du district de la République Dominicaine. 
 
Puisse Dieu les garder tous les deux sous sa bienveillance et sa protection. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

 
 
 
PPaaiixx  
 
La paix est l'une des caractéristiques principales d'un Voluntas. Son principal objectif est 
de créer la paix. Qu’est-ce que la paix ? La paix est généralement comprise comme 
l’absence d'hostilité, de guerre ou comme un style de vie non-violent. Mais elle est plus 
que cela. Pour un chrétien, la paix est un cadeau de Dieu qui apporte la tranquillité, la 
sécurité, l’absence de crainte, d’anxiété, de souci, et d’anéantissement. C'est un état de 
vie assuré par Jésus lui-même qui est le « Prince-de-paix » (Is 9,6) en disant, « Je vous 
laisse la paix ; c'est ma paix que je vous donne ; je ne vous la donne pas comme le monde 
la donne. » (Jn 14,27). Le père Parent veut que cette paix existe en chaque membre et 
entre tous les membres ; par conséquent, il s'attend à ce que tous les membres soient des 
artisans de paix et deviennent les enfants de Dieu au cœur du monde. « Heureux les 
artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu» (Mt 5,9). Le concept de la vraie paix 
est présent à l'étape finale d'incorporation à l'Institut, la stabilité. On s'attend à ce que 
chaque membre qui chemine vers la stabilité ou qui a atteint la stabilité apprécie la paix 
que Jésus a donné à ses disciples parce que c'est la stabilité de la vie, de l'esprit constant, 
de la relaxation de l'esprit et d'une atmosphère de l'amour. Quand un Voluntas peut sentir 
cette paix à chaque moment de sa vie, il devient le sel, la lumière et le levain dans la pâte 
en donnant un témoignage du Christ au milieu du monde. Est-ce que je sens la paix du 
Christ en moi ? Suis-je confortable avec mes propres décisions? Suis-je capable 
d’apprécier la paix en moi pour la créer partout où je suis ? … Réfléchissons ce mois-ci 
et transformons-nous pour être les artisans de paix de Jésus-Christ. 
 
 
NNoouuvveelllleess  
 

• Le mois d'octobre est consacré à Notre-Dame du Saint Rosaire. C'est le mois qui 
nous encourage à pratiquer le dernier « 5 » de nos exercices spirituels. Soyons-y 
attentifs et prions le chapelet tout au long du mois. 
 

• Rome a officiellement ouvert la cause des martyres du Laos à la Congrégation 
pour la cause des saints. Je vous invite à prier pour le succès de cette intention. 

 
• Comme demandé par l’assemblée générale de juin 2010, le comité sur les affaires 

financières a été formé. Il a tenu sa première rencontre le 8 septembre 2010. 
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DDééccèèss  
 
Joachim Boutet, membre profès du district canadien, est décédé le 10 septembre 2010. 
J’offre mes sympathies aux membres de sa famille, au directeur et aux membres du 
district canadien. J'invite également tous les membres de l’Institut à prier pour le repos de 
son âme. 
 
 
PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
La paix « est impossible si, au cœur de son être, on ne sent pas la vie de Dieu. » Père 
Parent (Sur les pas de Jésus, p.151) 
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirree  
 
Andrew Sioleti célèbre son anniversaire le 29 octobre 2010. Il est membre du conseil 
central et prêtre responsable de l'équipe pastorale des hôpitaux de New York. Puisse Dieu 
lui donner la santé pour continuer le bon travail qu'il effectue dans l'Institut, dans l'Église 
et dans la société. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

 
  
CCoommmmuunniioonn  eenn  JJééssuuss--CChhrriisstt  
 
« Dieu a créé l’homme à son image… homme et femme il les créa. » (Gn 1,27) Les êtres 
humains étaient en parfaite communion avec Dieu et les uns avec les autres. Mais la 
chute de l’homme dans le péché et son abus de la liberté ont affecté sa relation profonde 
avec Dieu. Ce dernier a voulu réconcilier l’humanité avec lui et les êtres humains entre 
eux. C’est pourquoi Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs (1 Tm 
1,15) et les a tous réconciliés avec le Père par sa souffrance, sa mort et sa résurrection. 
Pour achever le salut apporté par Jésus, il faudra que tous les êtres humains croient à la 
Bonne Nouvelle et soient baptisés. (Mc 16,16) Jésus nous a aussi assuré de son retour au 
dernier jour pour juger les vivants et les morts. Nous sommes appelés à marcher 
ensemble vers ce dernier jour. C’est notre foi, c’est ce que nous professons. En raison de 
cette foi, nous sommes en communion avec Jésus-Christ et nous proclamons la 
communion des saints. Celle-ci implique les trois états de l’Église : l’Église des pèlerins 
(les vivants sur la terre), l’Église souffrante (les défunts qui subissent la purification 
finale en préparation pour le paradis) et l’Église glorieuse (les défunts qui sont déjà au 
paradis). L’Église est donc en communion avec Jésus-Christ à différents niveaux et de 
différentes façons. Tous les croyants sur la terre partagent avec les saints en demandant 
leur intercession et supportent les défunts en priant pour eux. (1 Tm 1,16-18) 
 
L’Église consacre le mois de novembre aux fidèles défunts qui partagent la même 
communion en Jésus-Christ avec foi et marchent sur ses pas avec espérance comme nous 
le faisons aujourd’hui. Quelques fidèles défunts ont obtenu la gloire de Dieu et nous 
pouvons les prier pour demander de l’aide, alors que d’autres sont encore dans l’attente et 
ils ont besoin de nos prières.  
 
Chaque Voluntas a un devoir découlant du premier engagement de l’Institut, soit celui de 
vivre son objectif. Cela commence avec la communion des saints. Comme nous entrons 
dans le mois de novembre, rappelons-nous l’objectif de notre Institut et commençons 
notre communion avec et pour les fidèles défunts. Il y en a tant qui ont cheminé avec 
nous et qui ne sont plus avec nous aujourd’hui. C’est le moment d’être en union avec eux. 
Étant en communion avec eux, nous pouvons aussi nous souvenir de leurs vies 
exemplaires et suivre leurs pas afin d’atteindre la gloire du paradis. 
 
Soyons en union avec les fidèles défunts ce mois-ci et remplissons notre devoir en accord 
avec nos Constitutions : chaque membre se fait un devoir de prier pour le membre décédé 
(il peut s’agir d’un membre de sa propre famille, de l’Institut ou de l’Église en général). 
(Const. #98) 
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SSoouuvveennoonnss--nnoouuss  
 
Durant la dernière année, nous avons perdu les membres suivants: 
 Adriano Alcantara, membre avec stabilité de la République Dominicaine, est décédé 

le 12 janvier; 
 María Madelena Luna Peña, épouse de Rafael Dario Fawcett Castillo, membre 

associée avec stabilité de la République Dominicaine, est décédée le 22 février; 
 Stephen Gnanaprakasam, prêtre et membre profès du district de l’Inde, est décédé le 

en juillet; 
 Joachim Boutet, membre profès du Canada, est décédé le 11 septembre. 

  
Je suis certain que je n’ai pas besoin de vous rappeler de prier le père Parent et de prier 
avec et pour lui, notre fondateur, qui est la source des Voluntas Dei. 
 
Prions pour les fidèles défunts, incluant les membres de notre famille, les membres de 
l’Institut, les bienfaiteurs, nos parents, nos amis et, plus spécialement, pour les âmes dont 
personne ne se souvient. 
 
L’abbé Pierre Marois, directeur de l’œuvre des vocations et des missions,  célèbrera une 
messe spéciale le 2 novembre pour tous les fidèles défunts et plus particulièrement pour 
ceux de notre Institut et pour ceux de nos bienfaiteurs. 
 
Que leurs âmes demeurent en paix par la miséricorde de Dieu. 
 
 
PPeennssééee  ppoouurr  llee  mmooiiss  
 
« Je vais me concentrer sur ce qui est important dans la vie. Je vais chercher tous les jours 
à être une personne aimable et généreuse et aimante. Je vais garder la mort en vue, de 
sorte que chaque fois que je penserai me mettre en colère contre vous ou quelqu'un 
d'autre, je verrai la mort et je m'en souviendrai. » (Diane Frolov and Andrew Schneider, 
Northern Exposure, Do The Right Thing, 1992) 
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Andrés Solano Sosa célèbre son anniversaire le 10 novembre. Il est membre du conseil 
central et vient de la République Dominicaine. Que Dieu le bénisse et le garde en santé 
afin qu’il continue son ministère sacerdotal. 
 
Anne Penelle, secrétaire à l’administration centrale, célèbre son anniversaire le 20 
novembre. Elle est un cadeau donné par Dieu à notre Institut. Elle est une personne 
spirituelle engagée et profonde qui apporte une merveilleuse contribution dans les 
services de l’administration centrale. Que Dieu continue de la bénir de ses faveurs. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Director General 



 
 
 

 
 
 
 
  
  

  
CCoommmmuunniioonn  eenn  JJééssuuss--CChhrriisstt  
 
La Parole s’est faite chair. Voilà le fondement de la spiritualité de notre vie 
chrétienne : Dieu s’est fait homme. Et pourquoi? Tout simplement pour être un 

être humain en toute chose, en toute situation, en toute condition. C’est aussi ce que nous 
sommes appelés à vivre. Notre communion en Jésus-Christ doit se vivre de personne à 
personne. L’histoire sainte de l’humanité nous démontre que la relation à la verticale 
(entre ciel et terre) n’est pas « suffisante ». Dieu a envoyé les prophètes comme 
intermédiaires et leur voix, leur parole, n’a pas réussi à rétablir la relation entre Dieu et 
l’humanité. Alors Dieu s’est fait homme en la personne de Jésus-Christ. Celui-ci a vécu 
comme tous les êtres humains de son époque. Il est entré en relation avec les hommes et 
les femmes de son temps. Il a pénétré leur cœur et les a accueillis et aimés tels qu’ils 
étaient et il a marché avec eux. C’est à cela que nous appelle notre vocation de baptisés. 
Nous avons été choisis pour partager l’amour reçu avec ceux que nous côtoyons, ceux 
avec qui nous vivons. Comme Voluntas Dei, cette mission nous est confiée de façon 
particulière puisque l’objectif de notre spiritualité est de bâtir la paix et la fraternité en 
Jésus-Christ. Vivre en communion avec les autres est un réel défi. Dieu est entré dans le 
monde sous les traits d’un nouveau-né et les enfants de Bethléem ont été massacrés par le 
roi Hérode qui a eu peur de perdre son royaume. Jésus a partagé la table des pauvres, des 
malades, des prostituées et on lui a fait des reproches, on l’a jugé, critiqué et bafoué. Il 
s’est tenu debout face à l’opposition des puissants de son époque et on l’a condamné et 
crucifié. Mais Dieu l’a ressuscité d’entre les morts et l’a glorifié. Suivons les pas de Jésus 
en renonçant à nous-mêmes et vivons comme des agneaux parmi les loups. Partageons 
notre amour et notre paix aux personnes que nous rencontrons, sans attente envers elles, 
mais en gardant toute notre confiance en Dieu. Lui saura bien nous récompenser un jour, 
comme il l’a fait pour Jésus en le ressuscitant d’entre les morts et en le glorifiant. 
 
 
 
ÀÀ  ll’’aapppprroocchhee  ddee  NNooëëll  
 
À l’approche de Noël, remercions Dieu pour tout ce qu’il nous a donné durant l’année 
2010 et préparons nos cœurs pour la célébration de la Nativité. Je vous souhaite à tous 
Joyeux Noël et que l’Enfant Jésus vous bénisse par l’intercession de Marie et Joseph! 
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NNoouuvveelllleess  
 
 
Comité de réalisation du contenu de l’assemblée générale de 2010 
 
Le comité de réalisation du contenu de l’assemblée générale 2010 a tenu sa première 
réunion le 5 novembre dernier. Lors de cette rencontre, il a établi les priorités de la 
réalisation des propositions votées lors de l’assemblée générale. 
 
 
Visite canonique du Canada 
 
J’ai entrepris ma visite canonique du Canada. Elle a commencé par une très belle 
rencontre avec le conseil du district. En novembre, j’ai visité les membres du secteur 
anglophone EST qui comprend les équipes « Emmanuel » du Nouveau-Brunswick et 
« Corpus Christi » de Toronto. J’ai aussi rencontré l’évêque et l’archevêque de ces 
régions. Tous deux sont très heureux de la présence de l’Institut dans leur diocèse. 
 
 
Ordination 
 
Patrix Desseide, du district Haïti, sera ordonné prêtre le 19 décembre à Port-au-Prince. 
Félicitations à Patrix et au district Haïti. Réjouissons-nous pour ce nouveau prêtre et 
soyons unis à lui par la prière le jour de son ordination. 
 
 
Décès 
 
Ces dernières semaines, j’ai appris le décès de Mme Rosa Parra, membre associée avec 
stabilité de la République Dominicaine. Épouse de M. Eduardo Vilorio, elle est décédée 
le 17 juillet. J’offre mes sympathies à son époux, aux membres de sa famille, ainsi qu’au 
directeur et aux membres du district de la République Dominicaine. J'invite également 
tous les membres de l’Institut à prier pour le repos de son âme. 
 
 
Page web 
 
Je suis heureux de vous informer que les photos de l’assemblée générale de 2010 sont 
maintenant disponibles dans notre page web, sous la forme de vidéo et de galerie de 
photos. Je vous invite à les visionner. 
 
 



PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
« …le plus court chemin de la paix reste la pratique de la justice et de la charité, qui passe 
par le respect de l’autre avec qui nous sommes appelés à dialoguer pour construire la 
civilisation de l’Amour… »  (Doctrine sociale de l’Église) 
 
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 13 décembre, Napoleon Gomez célèbre son anniversaire. Il est le directeur du district 
en formation de l’Inde. 
 
Le 23 décembre, Pierre Marois célèbre son anniversaire. Il est directeur de l’Œuvre des 
vocations et des missions et secrétaire général. Pierre fait un merveilleux travail à 
l’O.V.M.; il a créé un lien avec les bienfaiteurs et il met beaucoup d’effort pour ramasser 
des fonds en vue d’aider les missions et les séminaristes. 
 
Le 25 décembre, Alonso de Jesus posada Echeverry célèbre son anniversaire. Il est le 
directeur de la région Colombie. 
 
Enfin, le 28 décembre,  Jean-Paul Chiasson célèbre à son tour son anniversaire. Il est le 
directeur général adjoint.  
 
Que Dieu les bénisse tous et les garde en santé afin qu’ils continuent leur ministère! 
 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

 
 
VVOOLLUUNNTTAASS  DDEEII  VVEERRSSUUSS  VVOOLLUUNNTTAASS  MMEEII  
 
Il y a deux côtés en chaque être humain. Généralement, l’un est positif et l’autre est 
négatif. Ils sont indispensables et chacun doit leur faire face. Souvent, l’un de ces côtés 
domine l’autre et l’étouffe. Lorsque dans notre vie quotidienne notre côté positif prend le 
dessus sur le négatif, nous n’y portons pas attention. Mais dans le cas contraire, quand le 
côté négatif est le plus fort, nous exagérons les choses. Et cela ne peut faire autrement 
que de créer des problèmes dans notre vie. Par expérience, nous savons tous que même 
s’il y en a toujours un qui agit avant l’autre, les deux sont présents  que nous aimions cela 
ou pas. L’important, c’est de découvrir la nuance qui existe entre les deux. C’est le 
combat de chacun et cela nécessite entraînement, formation et accompagnement spirituel. 
Plusieurs intervenants des milieux spirituel, psychologique et intellectuel ont discuté de 
cette réalité et ont produit un grand nombre de réflexions pour parvenir à la 
reconnaissance de cette nuance. L’un d’eux est notre bien-aimé fondateur. En effet, le 
père Louis-Marie Parent demandait à tous les chrétiens, et très spécialement aux 
membres de l’Institut Voluntas Dei, de discerner la volonté de Dieu (VOLUNTAS DEI) 
en mettant l’emphase sur le côté positif et en se détachant de leur propre volonté 
(VOLUNTAS MEI) par le renoncement aux côtés négatifs.  
 
Nous entrons dans la deuxième décennie du troisième millénaire. Prenons cette invitation  
du Père Parent comme un défi. Soyons attentif à ce qui se passe autour de nous, trouvons 
la nuance entre VOLUNTAS DEI et VOLUNTAS MEI en vivant la vie des Voluntas et 
discernons la volonté de Dieu au-delà de notre propre volonté. 
 
 
NNoouuvveelllleess  
 
Visite canonique du Canada 
 
J’ai poursuivi ma visite canonique du Canada en décembre en visitant les membres du 
secteur anglophone OUEST qui comprend les équipes « St-Boniface » et «  Winnipeg » 
du Manitoba, ainsi que les membres du secteur « Outaouais » qui comprend les équipes  
« Grande Rivière », « Les Bergers de la vie », « Hull » et « Arc-en-ciel ».  J’ai aussi visité 
les archevêques de ces archidiocèses. Ils sont très heureux de compter des membres de 
l’Institut dans leur diocèse.  Ils lancent l’invitation à d’autres prêtres de l’Institut de venir 
travailler dans leurs régions et nous encouragent à recruter de nouveaux membres dans 
leurs diocèses. 
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Celebrets 
 
Cette semaine, nous avons procédé à l’envoi des celebrets aux directeurs de 
districts/régions pour les prêtres incardinés à l’Institut.   
 
 
Page web 
 
Je suis heureux de vous informer que les photos de ma visite canonique des derniers mois 
sont maintenant disponibles dans notre page web, sous la forme de vidéo.  Je vous invite 
à les visionner. De plus, vous pouvez dès maintenant consulter l’édition 2011 de la revue 
« Le moment présent ». Vous la trouverez dans l’onglet « Qui sommes-nous? » en entrant 
dans le site.  
 
 
SSuuggggeessttiioonn  dduu  mmooiiss  
 
Prenons l’habitude de pratiquer notre examen de conscience avec de nous coucher. 
Faisant alors un retour sur notre journée, demandons-nous combien de fois nous avons 
suivi la volonté de Dieu et combien de fois nous avons suivi notre propre volonté. Et 
laissons cet exercice devenir un guide pour vivre le jour suivant.  
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 1er janvier 2011, le père Emilio Rosolen du district en formation États-Unis célèbrera 
son 25e anniversaire de sacerdoce.  Je vous invite à prier pour lui à cette occasion. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

  
VViiee  ccoonnssaaccrrééee  
 
La consécration signifie l'attachement au service et au culte de Dieu. Cela s’exprime par 
des prières, des rites et des célébrations. Dans la culture biblique, nous trouvons des 
références à la consécration dès Moïse. Selon la loi juive, un enfant était consacré à Dieu 
quarante jours après sa naissance. Marie et Joseph ont consacré Jésus à Dieu dans le 
Temple, selon la loi.  L'Église a choisi de célébrer, le 2 février de chaque année, la fête de 
la Présentation de Jésus au Temple et elle dédie ce jour de fête comme journée mondiale 
de la vie consacrée. 
 
Tous les chrétiens et chrétiennes baptisé(e)s sont consacré(e)s dans la Trinité Sainte. Dieu 
choisit chacune des personnes qui sont consacrées en Jésus-Christ par la sanctification du 
Saint-Esprit pour qu’elles participent à son travail salvateur sur terre. La vie consacrée est 
donc la vocation première des chrétien(ne)s baptisé(e)s et Dieu invite chacun de nous : 
« Maintenant que vous vous êtes consacrés au Seigneur, approchez-vous, » (2 Ch 29,31). 
De plus, il nous dit : « Vous vous sanctifierez pour être saints » (Lv 20,7). 
 
Selon la volonté de Dieu, tou(te)s sont appelé(e)s à sanctifier leurs vies en se séparant de 
la vie de pécheur. Pour sa part, Dieu prépare son peuple en le rendant saint. Cette vie 
consacrée est un appel constant fait à toutes les personnes baptisées en Jésus-Christ. 
 
Certaines personnes discernent profondément en elles un appel particulier de Dieu et 
consacrent leur vie d'une façon définitive par leur engagement à vivre les conseils 
évangéliques d'obéissance, de pauvreté et de chasteté en joignant un institut de vie 
consacrée ou une société de vie apostolique. 
 
Nous, les membres de l'Institut séculier Voluntas Dei, sommes appelés par Dieu pour une 
consécration particulière à son service et au service de l'humanité, au cœur du monde. 
Notre vie consacrée séculière exige un engagement radical à suivre le Christ et ce, dans 
les dimensions théologique, ecclésiale, apostolique et missionnaire, tout en étant réceptif 
aux défis et aux espoirs du monde d'aujourd'hui. 
 
C’est un chemin de vie très spécial que Dieu nous a donné pour nous sanctifier à travers 
l’œuvre de notre fondateur bien-aimé. Remercions Dieu pour notre vocation particulière à 
la vie consacrée séculière dans l'Église et vivons selon les mots du Père Parent 
« Impossible d’arriver à la sainteté par une autre voie… Jésus est venu faire la volonté de 
son Père. Le « Voluntas » doit accomplir la même volonté. Jésus s’est fait obéissant 
jusqu’à la mort : le « Voluntas » suivra son exemple. Lui-même il ne peut rien, il peut 
tout en Jésus qui le fortifie et lui envoie l’Esprit Saint et ses dons. » (Louis-Marie Parent, 
O.M.I., juillet 1958) 
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NNoouuvveelllleess  
 
Nouveau conseil dans le district en formation Chili 
 
L’assemblée du district en formation  Chili a eu lieu au début de janvier. Je suis heureux de 
vous annoncer le nouveau directeur et son conseil: 
 Directeur: Marcos Alejandro GUERRA ROMERO 
 Directeur adjoint: Manuel CORNEJO GÁRATE 
 Conseillers-ères: Henry Omar BERNAL ARANCIBIA 
  Mario Alonso ARAYA RODRÍGUEZ 
  Pedro Ernesto AMÉSTICA CANALES 
  Rossanna de Fatima LATORRE MUÑOZ 
Je souhaite bonne chance au directeur et à son conseil et je prie Dieu de les bénir 
abondamment afin qu’ils remplissent avec succès leur service d’autorité. Je remercie 
sincèrement Manuel CORNEJO GÁRATE qui a servi ces huit dernières années pour la 
croissance de l'Institut au Chili. C'est pendant son mandat que le Chili a été érigé 
canoniquement au statut de district en formation. Je remercie également tous les conseillers 
qui ont collaboré avec lui pendant ses années comme directeur.  Puisse Dieu les bénir tous.  
 
 
Nouveau conseil dans la région Colombie 
 
Je suis heureux de vous annoncer le nouveau directeur et son conseil de la région Colombie: 
 Directeur: Guillermo PÉREZ 
 Directeur adjoint: Jaime Alberto HENAO ARROYAVE 
 Conseillers-ères: Santiago ARMIJO ORTIZ 
  Maximiliano GUZMAN ROA 
  Alicia FRANCO CORREA 
Je souhaite bonne chance au directeur et à son conseil et je prie Dieu de les bénir 
abondamment afin qu’ils remplissent avec succès leur service d’autorité. Je remercie 
sincèrement Alonso POSADA ECHEVERRY qui a servi ces dernières années pour la 
croissance de l'Institut en Colombie. Je remercie également tous les conseillers qui ont 
collaboré avec lui pendant ses années comme directeur.  Puisse Dieu les bénir tous.  
 

AADDRREESSSSEE  DDEE  LL’’AADDMMIINNIISSTTRRAATTIIOONN  CCEENNTTRRAALLEE  
 
Il arrive régulièrement que du courrier postal destiné à l’administration centrale soit envoyé à une 
mauvaise adresse. S’il-vous-plaît, veuillez porter attention à l’adresse ci-bas mentionnée et faire les 
corrections nécessaires dans vos bottins personnels ou régionaux. 

Institut Voluntas Dei 
7385, boulevard Parent 
Trois-Rivières (Québec) 

Canada   G9A 5E1 

Merci de votre collaboration! 



Comité de la page Web de l’Institut 
 
Le 10 janvier dernier a eu lieu la première réunion du comité de la page web. Il a 
commencé son travail de réflexion sur la modification de la page web pour inclure des 
informations en provenance de tous les districts et régions. Je vous invite à faire parvenir 
informations et nouvelles de votre district ou région à votre directeur. Celui-ci s’assurera 
qu’elles parviendront à l’administration centrale dans les délais demandés, via la 
personne qu’il a mandatée comme responsable de la page web pour votre district ou 
région. 
 
Conseil central 
 
La prochaine réunion du conseil central aura lieu du 23 au 25 février prochain. Tout sujet 
qui nous sera parvenu deux semaines avant le conseil sera discuté lors de cette rencontre. 
Merci de prier pour que notre travail soit couronné de succès!  
 
Visite canonique du Canada 
 
Ce mois-ci, je terminerai ma visite canonique du Canada en visitant les secteurs 
Montréal, Abitibi, Mauricie et Québec. 
 
Dans un esprit de fraternité… 
 
Le partage est un beau geste de fraternité. Je comprends que certains d’entre vous n’ont 
pas accès à internet et ne peuvent donc pas prendre connaissance des Nouvelles du 
directeur général.  Dans un esprit de fraternité, j’invite les membres qui y ont accès à 
partager ce bulletin mensuel avec les membres de leur équipe qui n’en ont pas la 
possibilité. 
 
 
PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
L'appel à la sainteté est accepté et peut être cultivé seulement dans le silence de 
l'adoration avant la transcendance infinie de Dieu : « Nous devons admettre que nous 
avons tous besoin de ce silence, rempli de la présence de Celui qui est adoré. » (Vita 
consecrata) 
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 6 février 2011, le père Guillermo Pérez, nouveau directeur de la région Colombie, 
célèbrera son anniversaire de naissance. Guillermo apporte une aide précieuse à 
l’administration centrale en faisant office de traducteur. Je vous invite à prier pour lui à 
cette occasion. 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

LL’’AAnnnnoonncciiaattiioonn  
 
Chaque année, le 2 juillet, nous célébrons l’anniversaire de la fondation de l’Institut. Alors, 
pourquoi l’Annonciation est-elle notre fête patronale? Parce que l’Institut Voluntas Dei est né 
du désir de Dieu et non pas du désir du père Parent.  Après la publication de la constitution 
apostolique Provida Mater Ecclesia, le père Parent a demandé la permission à ses supérieurs 
pour fonder une nouvelle famille spirituelle, mais elle ne lui a pas été accordée. Dans 
l’obéissance, notre fondateur s’est soumis et s’est montré patient. Si c’était la volonté de Dieu 
que naisse un nouvel institut séculier, elle se révèlerait à lui, en son temps, dans le 
discernement spirituel à travers la Parole de Dieu, les événements et les décisions de 
l’autorité. 
 
Toute sa vie, Marie a su discerner la volonté de Dieu et y adhérer. En cela, elle est un modèle 
pour les membres de l’Institut. L’exemple le plus éloquent est celui de l’Annonciation (Lc 1, 
26-38). L’ange Gabriel vient lui annoncer qu’elle sera enceinte par l’action du Saint-Esprit, 
qu’elle aura un fils qu’elle nommera Jésus et que ce garçon sera appelé Fils de Dieu. Marie se 
trouve devant un grand mystère. Ce qui lui est annoncé est inimaginable! Mais dans un acte 
de foi pure, elle dit oui à la volonté de Dieu.  
 
Si la visite de l’ange et la volonté de Dieu ont été pour Marie un mystère, son Fiat en est un 
tout aussi grand et l’Église a choisi de le célébrer chaque année, le 25 mars. C’est un temps 
pour nous rappeler que nous devons, nous aussi, discerner la volonté de Dieu dans notre vie 
quotidienne et y adhérer. Comment cela est-il possible? En étant ouvert et en posant des 
questions, comme la Vierge : pourquoi? comment cela se fera-t-il? Il est, dans l’Évangile, des 
récits qui témoignent d’un manque d’ouverture. Rappelons-nous Zacharie (Lc 1, 5-23). Il 
n’était pas du tout ouvert à entendre la volonté de Dieu qui a dû lui donner un signe concret : 
Zacharie est devenu muet et il n’a retrouvé la parole que lorsqu’il a adhéré à la volonté de 
Dieu. L’attitude de fermeture de Joseph diffère de celle de Zacharie (Mt 1, 18-25). Il refuse la 
volonté de Dieu avant même que celui-ci lui parle. Mais lorsque la voix de Dieu se fait 
entendre dans son cœur, il adhère à sa volonté et agit conformément à celle-ci.  
 
En ce mois de mars, prenons le temps et posons-nous la question : mon attitude est-elle celle 
de Marie, celle de Joseph ou celle de Zacharie? Est-ce que j’écoute Dieu qui me parle à 
travers sa Parole? Comment est-ce que je réagis face aux événements? Quelle est mon 
attitude face à l’autorité de laquelle je relève? Prions Dieu qu’il garde notre cœur ouvert et 
disposé à répondre à sa volonté, et appliquons-nous à reconnaître nos résistances et à les 
dépasser. N’oublions pas que c’est lorsque nous réagissons positivement aux évènements que 
nous sommes vraiment Voluntas Dei. L’ouverture du cœur et l’obéissance à la volonté divine 
nous feront entrer dans la joie profonde et rendront  notre vie féconde. Puissions-nous 
célébrer dans la joie notre fête patronale! 
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NNoouuvveelllleess  
 
Conseil central 
 
Je vous remercie tous et toutes d’avoir prié pour le succès de la rencontre du conseil 
central. Je suis heureux de partager avec vous quelques sujets qui ont été discutés : 
 
• Les comités de l’administration centrale ont présenté leurs documents de travail pour 

la croissance de l’Institut tant dans son ensemble que dans des domaines particuliers. 
Les documents ont été approuvés et leur seront retournés pour la poursuite de leur 
travail. 
 

• Les statuts du district en formation États-Unis sont approuvés. 
 
• Quelques membres de différents districts et régions ont reçu leur stabilité dans 

l’Institut. 
 
• En 2012, le thème de la publication Le moment présent sera : la vie d’équipe. Les 

éditeurs, Raymonde Jetté et Fernand Turgeon, commenceront bientôt à faire les 
contacts nécessaires pour recueillir les articles. Si vous êtes intéressés à partager votre 
expérience, vous êtes invités à contacter les éditeurs. Vous trouverez leur adresse 
postale et leurs adresses électroniques dans le bottin de l’Institut disponible dans 
l’espace membre de la page web. 
 

• La prochaine rencontre du conseil central aura lieu du 25 au 29 juillet 2011. 
 
 
Page web de l’Institut 
 
Vous pouvez maintenant visionner la vidéo et les photos de ma visite du district canadien 
dans les secteurs Abitibi, Québec et Trois-Rivières.  De plus, l’annuaire 2011 de l’Institut 
est maintenant disponible dans l’espace membre. 
 
 
Statistiques de l’année 2010 
 
Au 31 décembre 2010, l’Institut comptait 862 membres et était présent dans 20 pays. La 
répartition des membres est la suivante : 
 

Prêtres incardinés à l’Institut : 151 
Prêtres incardinés à un diocèse : 29 
Membres clercs incardinés à l’Institut :  3 
Membres laïcs avec incorporation temporaire : 43 
Membres laïcs avec incorporation définitive : 13 
Candidats au sacerdoce : 71 
Fidèles associés à l’Institut : 552 

 



Merci! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C’est avec joie que je vous annonce que madame Renée 
Croteau et monsieur Richard Normandin ont accepté de 
prendre la relève de monsieur et madame Caron.  Renée et 
Richard ont joint l’Institut  en 1987 comme membres 
associés et ont été admis à la stabilité en 1996. Bienvenue! 
 
 
  
  
PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 
L’instinct d’un homme est de poursuivre tout ce qui le fuit et de fuir tout ce qui le 
poursuit. (Voltaire) 
N.B. : Traduit de l’anglais par Anne Penelle 
 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 

Depuis 21 ans, Madame Denise Caron, a apporté 
bénévolement son aide précieuse à l’équipe de 
l’administration centrale. Chaque mois, et souvent avec 
la contribution de son époux Maurice Caron, elle a 
préparé l’envoi de la lettre du mois à nos bienfaiteurs et 
elle a accompli d’autres tâches qui nous ont rendu 
service. Madame Caron prend maintenant sa retraite et 
c’est avec une profonde reconnaissance et beaucoup 
d’affection que nous disons, à elle et à son mari, merci 
pour tout ce qu’ils ont donné à l’Institut.  



 
 
 
 

RRééssuurrrreeccttiioonn  
 
« Mais si le Christ n’est pas ressuscité, vide alors est notre message, vide aussi notre foi. » 
(1 Co 15,14) Cette parole de saint Paul nous rappelle que la foi chrétienne repose sur la 
résurrection. Et pour nous, baptisés, cela ne devrait pas être qu’une croyance, cela devrait être 
une expérience personnelle. 
 
Il nous arrive si souvent de croire que nos sentiers sont droits alors que nous faisons route 
vers Damas. Paul, avant sa rencontre avec le Ressuscité, persécutait les chrétiens et il était 
persuadé qu’il faisait ainsi la volonté du Père. Mais il a fait l’expérience de la rencontre. Il a 
été ébloui par la lumière du Christ à en perdre la vue, sa propre vision des choses. Il a dû faire 
la vérité sur sa vie : « Je suis Jésus que tu persécutes. Mais relève-toi (…) [tu m’es] un 
instrument de choix pour porter mon nom » (Ac 9, 5b.15b) L’expérience est la même pour la 
Samaritaine. Elle fait la vérité sur sa vie et Jésus se révèle à elle : il est le Messie attendu. Et 
la Bonne Nouvelle qu’il lui apporte, c’est qu’elle est aimée, inconditionnellement, et que ses 
péchés sont pardonnés. Parce qu’elle en fait l’expérience, cet amour miséricordieux la 
bouleverse et la transforme en profondeur. Son passé, elle peut le laisser derrière elle, elle 
peut entrer dans la vie nouvelle et,  à son tour, porter le message par le témoignage de son 
épanouissement. 
 
Nous ne méritons pas notre Salut, pas plus que nous le gagnons par nos efforts. Il nous est 
donné, gratuitement. Notre justification à la vie divine, elle est dans notre foi en Jésus-Christ 
ressuscité, pas ailleurs. Chaque année, l’Église se donne un temps, celui du Carême, pour se 
préparer à célébrer le plus grand des mystères : Jésus est mort pour nos péchés et il est 
ressuscité pour que nous héritions la vie éternelle! (Rm 6,23) Quarante jours nous sont offerts 
pour nous exercer et nous renouveler spirituellement afin que nous puissions entrer 
pleinement dans la joie pascale. Quarante jours pour chercher Dieu encore plus intensément, 
pour faire la vérité sur notre vie, pour nous repentir et accueillir son pardon. Quarante jours 
pour le laisser ouvrir nos yeux et transformer notre cœur. Quarante jours pour quitter la 
tristesse, la peur, la léthargie et apprendre à être heureux.  
 
Et moi, comment ai-je décidé de vivre ce temps du Carême? Ai-je le désir profond de la 
rencontre avec le Ressuscité? Est-ce que je me donne ce temps d’arrêt et de prière pour 
recevoir sa lumière et sa joie? Est-ce que je peux identifier où se cache mon assurance de 
persécuteur? Quelle vérité ai-je du mal à accepter dans ma vie? En qui mets-je ma foi? Notre 
résurrection commence dans le moment présent, avec le libre choix de croire : « je te propose 
la vie ou la mort, la bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie » (Dt 30,19)  
 
La célébration authentique se trouve dans ce que nous vivons, dans notre façon de vivre les 
évènements. Elle ne peut être vraie que si nos paroles et nos actes témoignent de notre 
expérience personnelle de la rencontre avec le Ressuscité. Offrons à Dieu « le sacrifice d’être 
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heureux »1. Baptisés, nous sommes tous appelés à révéler la résurrection. En tant que 
Voluntas Dei, nous avons répondu d’une façon particulière à cette invitation. Mettons tout 
notre zèle à évangéliser par notre joie de croire que Jésus est ressuscité, par notre confiance 
inébranlable en son amour et par notre conviction que l’Amour est toujours vainqueur! 
1 Louis Evely, Joie de croire, Éd. p.11 
 
 
JJooyyeeuusseess  PPââqquueess!!  
 
Joyeuses Pâques! Puisse le Ressuscité nous bénir tous afin que nous soyons ses vrais 
témoins! 
  
  
NNoouuvveelllleess  
 
Félicitations! 
 
Je suis heureux de vous annoncer que le 25 mars dernier, Mgr Gérald-Cyprien Lacroix a 
débuté son ministère épiscopal comme archevêque de Québec et primat des évêques du 
Canada. Mgr Lacroix vient de l’institut séculier Pie X. Nous le félicitons et je vous invite 
tous à prier pour le succès de ses nouvelles responsabilités. 
 
Une bonne nouvelle! 
 
Le 25 mars dernier, jour de notre fête patronale, Anthonipillai Tony Jeray, un membre sri 
lankais laïc célibataire qui avait été emprisonné en 2008 au moment de la guerre civile, a été 
libéré. Rendons grâce à Dieu! 
 
Ordination 
 
Michael Devin Coonghe, du district en formation Sri Lanka, sera ordonné prêtre le 28 avril. 
Félicitations à Devin et au district Sri Lanka. Réjouissons-nous pour ce nouveau prêtre et 
soyons unis à lui par la prière le jour de son ordination. 
 
Stabilité 
 
Nous avons accueilli officiellement les pères Cecil Noronha et John Yake dans le district 
canadien et je suis heureux de vous annoncer que tous deux sont incardinés à l’Institut et 
qu’ils ont été admis à la stabilité. 
 
Page web 
 
Nous avons commencé à mettre à jour l’information contenue dans l’extranet de la page web 
de l’Institut. Je vous invite tous à en prendre connaissance et à encourager les autres à le 
faire, de façon à promouvoir les nouvelles vocations. De plus, vos commentaires et 
suggestions pour l’améliorer seront les bienvenus. 
 



Décès 
 
M. André Morin, diacre permanent et membre profès de l’Institut, avec stabilité, est décédé 
au Canada à l’âge de 82 ans. Il était incardiné à l’Institut. Puisse l’âme d’André reposer en 
paix au paradis, en compagnie de notre fondateur, de la Vierge Marie, des saints et des anges. 
 
 
PPrriièèrree  ppoouurr  llee  mmooiiss  
 

Seigneur crucifié et ressuscité,  
apprends-nous à affronter les luttes de la vie quotidienne,  

afin que nous vivions dans une plus grande plénitude. 
 

Tu as humblement et patiemment accueilli  
les échecs de la vie humaine,  

comme les souffrances de ta crucifixion.  
Alors les peines et les luttes que nous apporte chaque journée,  

aide-nous à les vivre comme des occasions de grandir  
et de mieux te ressembler.  

Rends-nous capables de les affronter patiemment et bravement,  
pleins de confiance dans ton soutien. 

Amen. 

(Mère Teresa) 

 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 10 avril, Amutha Mary Virgin et Maria Joseph Sylvester Fernando, du district en 
formation Sri Lanka, célèbreront leur 25e anniversaire de mariage. Je vous invite à prier pour 
eux à cette occasion. 
 
Le 26 avril, Mary Avvai et Amirthanathan Amalanathan, du district en formation Sri 
Lanka, célèbreront leur 25e anniversaire de mariage. Je vous invite à prier pour eux à cette 
occasion. 
 
Mme Sylvie Ferland, célèbre son anniversaire le 22 avril. Elle est cuisinière et ménagère à la 
maison centrale. Tous, résidents et visiteurs, ont pu apprécier ses bons plats, ainsi que 
l’ardeur et la joie avec lesquelles elle accomplit son travail.  
 
André Côté, célèbre son anniversaire le 26 avril. Il termine ce printemps son deuxième 
mandat à titre de directeur du district canadien. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin 
qu’il continue son ministère sacerdotal. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 



 
 
 
 

UUnn  mmooiiss  ppoouurr  ssee  rraappppeelleerr  
 
Selon la tradition catholique, le mois de mai est consacré à la dévotion de la Vierge 
Marie. Mais pour nous, Voluntas Dei, il est aussi le mois de notre fondateur. Le Père 
Louis-Marie Parent, qui a eu toute sa vie un amour profond pour la Mère de l’Église, est 
décédé le 17 mai 2009. Ce mois-ci, j’ai choisi de partager avec vous un peu de mon 
expérience avec cet homme hors du commun, qui est tout pour nous, membres de 
l’Institut. Pour ceux qui l’ont connu beaucoup plus que moi, j’espère que mon 
témoignage vous amènera à revoir votre propre vécu d’une façon toute spirituelle; pour 
ceux qui n’ont pas eu la chance de le connaître, puissiez-vous y trouver une source 
d’inspiration.  
 
J’ai joint l’Institut en 1986 et j’ai appris à connaître le Père Parent à travers la spiritualité 
des Voluntas Dei. Dès mes années de formation, j’ai eu le désir de le rencontrer un jour, 
mais ce n’était qu’un rêve. Pendant des années, j’ai fait face à des défis, à des difficultés 
et à des tentations, en ayant pour support cette riche spiritualité qui est la nôtre et en étant 
en union de cœur et de prière avec le Père Parent. Puis, en 2002, mon rêve est devenu 
réalité lorsque j’ai fait ma première visite au Canada. C’est un souvenir inoubliable pour 
moi : sans que je ne demande quoique ce soit, la personne venue me chercher au terminus 
d’autobus m’a conduit directement à la résidence du Père Parent. Cette rencontre fut une 
surprise autant pour lui que pour moi, mais nous nous sommes reconnus. 
 
Cet été là, le Père Parent était encore en bonne santé. Son esprit était clair et vif. Il m’a 
accueilli avec son beau sourire qui illuminait son visage. Il était si heureux de rencontrer 
un Voluntas Dei en provenance d’un pays de mission. Je sentais tout son être habité par 
le divin, par un amour qui vient des profondeurs de l’être. Il était calme, décontracté, 
simple, positif et bien ancré dans le moment présent. Dès lors, tout ce que j’avais vécu 
dans mon cheminement spirituel à travers la mystique qu’il nous a léguée est devenu 
profondément concret, réel. 
 
Pendant deux mois, j’ai résidé et travaillé au sanctuaire Notre-Dame-du-Cap, à Trois-
Rivières. Le sanctuaire était situé juste à côté de la résidence des Oblats où demeurait le 
Père Parent. Chaque soir, lorsque j’avais du temps libre, j’allais parler avec lui. Il 
m’accueillait toujours en s’exclamant : « Dunstan, bienvenue! » et me faisait une 
chaleureuse accolade. J’en garde encore le souvenir dans mon cœur. Souvent, ensemble 
nous avons prié et nous avons célébré la messe, concélébrant à tour de rôle. Il a 
généreusement partagé beaucoup de choses avec moi. Sa pensée et sa parole étaient fortes 
et puissantes parce que remplies de sagesse.  
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Au Canada jusqu’en 2004, je suis revenu à Trois-Rivières à chaque période de vacances 
et je passais le plus de temps possible en sa présence. Puis, ayant été élu conseiller 
général, j’ai eu la chance de le rencontrer annuellement.  Malgré ses pertes de mémoire, 
chaque fois, il se rappelait mon nom. En 2008, lors de ma visite estivale, le Père Parent 
m’a dit avant que je parte : « Dunstan, c’est probablement là dernière fois que nous nous 
voyons. Je suis vieux et Dieu m’appelle. » Ce fut effectivement notre dernière rencontre. 
 
Pour moi, le Père Parent est un homme de Dieu, un saint. J’en ai pour signe explicite le 
lien qu’il a eu avec le Sri Lanka. En mai 1975, le jour de la fondation de la mission au Sri 
Lanka, il avait demandé un signe à Dieu : celui de la pluie en période de sécheresse. Il a 
plu trois fois comme il avait demandé et c’est en tenant son parapluie qu’il a posé la 
pierre de fondation de la maison. Celle-ci a été détruite par la guerre civile et le Père 
Parent en a été très affecté. Il a beaucoup prié pour la cessation des combats. Un jour de 
mai 2009, j’ai reçu deux nouvelles : le Père Parent était décédé le 17 mai et on venait 
d’annoncer la fin de la guerre civile au Sri Lanka! 
 
J’aurais voulu être présent lors de ses funérailles mais cela n’a pas été possible. Avec tous 
mes souvenirs personnels de lui et la tristesse de ne pas avoir pu être là, je suis allé prier 
sur sa tombe. Ce jour-là, j’ai senti en mon cœur qu’il me parlait comme Jésus à ses 
apôtres : « Allez… Apprenez-leur à obéir à tous les commandements que je vous ai 
donnés. Et moi, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. » (MT 28,20) 
Comme le Père Parent, je vous invite à marcher sur les pas de Jésus et de la Vierge Marie 
et aussi à marcher à la suite de notre bien-aimé fondateur. 
 
 
NNoouuvveelllleess  
 
L’assemblée du district Haïti a eu lieu du 26 au 29 avril. Je suis heureux de vous 
annoncer le nouveau directeur et son conseil: 
 Directeur:  Père Didi HORACE 
 Directeur adjoint: Père Evens FRANCIS 
 Conseillers-ères: Père Madelon EUSTACHE 
  Mme Marie Carmel VALCOURT 
  M. Harry CHERY 
 
Je souhaite bonne chance au directeur et à son conseil et je prie Dieu de les bénir 
abondamment afin qu’ils remplissent avec succès leur service d’autorité. Je remercie 
sincèrement Philippe Désiré qui a servi ces quatre dernières années pour la croissance de 
l'Institut à Haïti. Je remercie également tous les conseillers qui ont collaboré avec lui 
pendant ses années comme directeur.  Puisse Dieu les bénir tous.  
 
« La sainteté s'acquiert en suivant Jésus, non pas en s'évadant de la réalité et de ses 
épreuves, mais en les affrontant avec la lumière et la force de son Esprit. » Le 1er mai, 
celui qui a dit ces mots, Jean-Paul II, est devenu bienheureux dans l’Église romaine. 
Unissons-nous à l’Église tout entière pour rendre grâce à Dieu de nous avoir donné ce 
grand témoin du Christ. 



Le 17 mai prochain, à l’occasion du deuxième anniversaire de décès du Père Louis-
Marie Parent, je vous invite à offrir de façon bien spéciale votre célébration 
eucharistique pour le don de sa vie, pour la vie éternelle qu’il partage depuis deux ans  et 
pour le repos de son âme dans la paix. Soyons tous unis avec lui en ce jour.  
 
C’est avec bonheur que je vous annonce qu’un ajout sera fait sur la pierre tombale du 
Père Parent pour mentionner qu’il est le fondateur de l’Institut Voluntas Dei. Grand merci 
aux Oblates! 
 
 
PPeennssééee  ppoouurr  llee  mmooiiss  
 
« Vous êtes des apôtres par vocation, vous êtes donc appelées à rayonner le Christ, c’est 
votre objectif. Pour Le rayonner vous devez Le posséder par l’état de grâce et Le 
distribuer par le don de vous-mêmes au bénéfice des autres. Le rayonner, c’est Le donner, 
Le donner par la parole et surtout par l’exemple. » (Louis-Marie Parent, Lettre aux 
Oblates, juin 1958) 
 
 
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
Le 18 mai, Mario Laroche célèbre son anniversaire. L’un des premiers membres de 
notre Institut, il fut directeur général de 1980 à 1992. Que Dieu le bénisse et le garde en 
santé afin qu’il continue son ministère sacerdotal. 
 
Didi Horace célèbre son anniversaire le 24 mai. Il est le nouveau directeur du district Haïti. 
Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin qu’il continue son ministère sacerdotal. 
 
Mme Claire Lafrenière célèbre son anniversaire le 27 mai. Technicienne en 
comptabilité à l’administration centrale, elle est bien connue des directeurs de district et 
de régions. Elle rend de grands services à l’Institut. Que Dieu la bénisse! 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 
 



 
 
 
 

  
SSuurr  lleess  ppaass  ddee  JJééssuuss  
 
Lorsque nous prévoyons faire un voyage, nous prenons le temps de le préparer afin de 
bien en profiter. Nous réfléchissons aux activités que nous avons envie de faire, aux lieux 
que nous désirons visiter, nous faisons la liste de ce que nous devons emporter dans nos 
bagages, etc. C’est la même chose dans la vie en général. Nous avons tous des objectifs et 
c’est ce qui nous permet de  nous mettre en route et de marcher. Avoir un but est donc 
décisif pour chaque personne et pour les choix qu’elle fait. Si les choix de Dieu sont 
toujours bons, nous ne pouvons pas en dire autant des nôtres. C’est ce que nous montre le 
récit de la Genèse. À nous, chrétiens et chrétiennes, Jésus se propose comme modèle. 
Juin étant le mois du Sacré-Cœur de Jésus et, cette année, celui aussi de la Pentecôte, 
nous entrons dans un temps particulier pour laisser descendre l’Esprit Saint sur nous pour 
qu’il nous aide dans notre réflexion sur ce qu’implique de marcher sur les pas de Jésus et 
sur le besoin de la grâce de Dieu pour le faire. 
 
Dieu vient toujours en premier. Bien avant notre baptême, il nous a choisis. C’est ce que 
nous dit Jésus : « Ce n'est pas vous qui m'avez choisi ; mais c'est moi qui vous ai choisis 
et vous ai établis pour que vous alliez et portiez du fruit et que votre fruit demeure… » 
(Jn 15,16)  Voluntas Dei, nous avons répondu à un appel personnel de Jésus pour 
marcher à sa suite, en tant que personne consacrée vivant dans le monde. Le choix 
volontaire d’un moyen particulier pour témoigner du Christ ne saurait être suffisant. 
L’homme ou la femme qui veut marcher sur les pas de Jésus doit avoir du courage et doit 
être profondément convaincu. Pour cela, il faut qu’il y ait eu rencontre. Celle-ci se fait 
dans les profondeurs de l’être qui a ouvert son cœur à la personne et au message du 
Christ. La vraie rencontre nous bouleverse et nous tourne radicalement vers Jésus qui 
devient le centre de notre vie. C’est alors seulement que nous choisissons de marcher à sa 
suite. Mais cela nous demande d’alléger notre bagage qui nous vient de l’éducation reçue, 
de notre milieu socioculturel, de notre histoire personnelle. Pour suivre Jésus, il faut 
pouvoir laisser derrière soi certaines choses, certaines visions, certaines mentalités, 
certaines façons de faire. Ce n’est pas facile mais lorsque nous avons fait l’expérience de 
la présence du Christ dans notre vie, cela devient possible parce qu’il ne nous laisse pas 
seuls sur la route. L’Esprit Saint œuvre en nous pour nous conduire au dépouillement de 
soi.  
 
Un apôtre est donc celui qui a eu un appel personnel de Jésus pour faire l’expérience de 
sa présence et de celle du message de la Bonne Nouvelle, afin d’être ensuite envoyé 
comme témoin. Or, nous vivons dans un monde où croyants et non croyants se côtoient et 
se confrontent. En tant que personnes consacrées, nous essayons de témoigner des valeurs 
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évangéliques et de les vivre profondément, mais cela n’est pas toujours bien accueilli. 
Tout comme Jésus, nous faisons face parfois à l’incompréhension, et peut-être même à la 
persécution. C’est pourquoi nous avons besoin d’être et de demeurer convaincus. Nous en 
trouvons la force en vivant en présence de Dieu, c’est-à-dire en étant à l’écoute des 
messages qu’il nous adresse à travers les personnes, les expériences et les évènements de 
notre vie quotidienne. Quand nous sommes en relation de communion avec Jésus, quand 
nous sommes en présence de Dieu, nous nous abstenons de critique destructive et de 
plainte inutile. Nous restons disponibles pour être au service des autres. Cela crée la paix 
à l’intérieur de nous malgré les difficultés que nous vivons et nous donne la force de 
continuer à témoigner. À l’approche de la Pentecôte, puissions-nous ouvrir grandes les 
portes de notre cœur à l’Esprit Saint pour qu’il nous fasse entrer toujours plus dans 
l’amour de Dieu et communier à la vie de Jésus. Que par son effusion, il nous régénère 
pour être des témoins convaincus et convaincants. 
 
 
NNoouuvveelllleess  
 
Nouveau conseil du district canadien 
 
L’assemblée du district canadien a eu lieu du 19 au 23 mai 2011. Je suis heureux de vous 
annoncer le nouveau directeur et son conseil: 
 Directeur:  M. Michel Beauchamp 
 Directeur adjoint: M. Laurier Albert 
 Conseillers-ères: M. Andrew P. Mayer 
  M. Jacques Théberge 
  M. Richard L’Archer 
  M. Alain Dagenais 
  Mme Odette Burelle. 
 
Je souhaite bonne chance au directeur et à son conseil et je prie Dieu de les bénir 
abondamment afin qu’ils remplissent avec succès leur service d’autorité. Je remercie 
sincèrement André Côté qui a servi ces huit dernières années pour la croissance de 
l'Institut au Canada. Je remercie également tous les conseillers qui ont collaboré avec lui 
pendant ses années comme directeur.  Puisse Dieu les bénir tous.  
 
Décès 
 
M. Jean-Luc Hurtubise, membre associé avec stabilité du district canadien est décédé le 
11 mai dernier. Il était l’époux de Mme Louise Bernier. J’offre mes sympathies à son 
épouse, aux membres de sa famille, ainsi qu’au directeur et aux membres du district 
canadien. J'invite également tous les membres de l’Institut à prier pour le repos de son 
âme. 
 



Page web de l’Institut 
 
Ceux d’entre vous qui ont l’habitude de visiter la page web de l’Institut ont pu remarquer 
les changements déjà entrepris pour en rafraîchir l’image et l’information. Je vous invite 
à la consulter et à encourager les gens de votre milieu à en prendre connaissance. C’est 
une façon de sensibiliser les autres à notre spiritualité et à notre vécu qui peut devenir un 
moyen de promotion vocationnelle.  
 
 
PPeennssee  dduu  mmooiiss  
 
Aucun être humain ne peut suivre le Christ et s’égarer. (William H.P. Faunce) 
 
  
AAnnnniivveerrssaaiirreess  
 
 
Le 6 juin, René Désilets célèbre son anniversaire. Il fut le premier directeur général de 
l’Institut de 1970 à 1980, après la direction assumée par le fondateur, le Père Parent. 
René œuvre présentement comme missionnaire en République Dominicaine. Que Dieu le 
bénisse et le garde en santé afin qu’il continue son ministère sacerdotal. 
 
Le 19 juin, le père Christy Selvarajah du district en formation Sri Lanka célèbrera son 
25e anniversaire de sacerdoce.  Je vous invite à prier pour lui à cette occasion. 
 
Le 21 juin, Soosaiammal et P.M. Savarimuth, du district en formation Inde, célèbreront 
leur 50e anniversaire de mariage. Je vous invite à prier pour eux à cette occasion. 
 
Le 28 juin, Mary Cosentino et Louis Richard, du district canadien, célèbreront leur 25e 
anniversaire de mariage. Je vous invite à prier pour eux à cette occasion. 
 
Le 28 juin, le père Serge Laroche du district canadien célèbrera son 25e anniversaire de 
sacerdoce.  Je vous invite à prier pour lui à cette occasion. 
 
 
S. James Dunstan, I.V.Dei 
Directeur général 
  




